

RECURSOS HÍDRICOS | PLANIFICACIÓN HIDROLÓGICA

Martínez Arroyo es «optimista» acerca del futuro resultado de los planes de cuenca

El consejero presidió desde Albacete una nueva reunión de la Mesa del Agua de Castilla-La Mancha

E.F. / ALBACETE

El consejero de Agricultura, Francisco Martínez Arroyo, vino a Albacete a presidir una nueva reunión de la Mesa del Agua de Castilla-La Mancha marcada por dos importantes novedades, el Plan de Reconstrucción y Resiliencia y la publicación de los borradores de los Planes de Hidrológicos de las siete demarcaciones en las que se reparte el territorio de la comunidad.

Poco antes de comenzar la reunión telemática, remarcó que se sentía «optimista» por la «gran sintonía» entre la Junta de Comunidades y el Gobierno Central en materia de agua, y que venía a reunirse con 50 organizaciones de toda la región viendo «la botella medio llena» a la vista de los logros conseguidos en materia de aguas.

Sin embargo, eso no quiere decir que no queden batallas por pelear en los próximos seis meses de

participación pública, o haya otras en las que la victoria parezca muy difícil. Entre las que quedan por pelear, está el agua para regularizar las explotaciones prioritarias del Alto Guadiana y entre la que se 'caen' de la lista está la aplicación del principio de prioridad de la cuenca cedente, que ahora mismo solo se respeta en el Tajo.

Entre lo que entiende el consejero por «botella medio llena» están los 70 millones de euros para la sustitución de bombeos en la Mancha Oriental que contempla el Plan de Resiliencia, los 42 millones para la nueva EDAR de la ciudad de Albacete o la llegada del agua de la Tubería Manchega a 15 municipios de la región, que recibirán 10 hectómetros cúbicos para abastecimiento humano.

Aunque, a su juicio, el logro más importante que contiene la nueva planificación hidrológica es la garantía de un caudal ecológico mí-



La reunión de la Mesa del Agua se celebró en la Delegación Provincial de Agricultura de Albacete. / R.S.

EL PACTO

En el texto definitivo del Pacto del Agua de Castilla-La Mancha, firmado el 9 de noviembre de 2020, se cita de forma expresa a los «trasvases internos del Júcar, sin atender al principio de prioridad de la cuenca cedente» al Turia, Palancia, Vinalopó o a la propia Albufera. Este diario intentó confirmar si esta discrepancia con lo expresado por el consejero es real o solo aparente, pero por el momento no se ha obtenido respuesta desde la Consejería de Agricultura.

nimo en el Tajo o que la «lámina de agua» en los embalses de Entrepeñas y Buendía se incremente para pasar de 600 a 800 hectómetros cúbicos de agua.

LA BOTELLA MEDIO VACÍA. Sin embargo, como sucede en toda negociación, hay asuntos que se quedan en el camino y que se tendrán que luchar a lo largo de los próximos seis meses que quedan de proceso de participación pública.

El primero de ellos, señaló, «es el establecimiento de una reserva de 15 hectómetros cúbicos para las explotaciones prioritarias del Alto Guadiana», que aún cree posible lograr pues, de hecho «ya nos he-

mos reunido con el Secretario de Estado» para lograrla, sin por ello dejar de presentar una alegación.

El otro asunto pendiente y que parece estar más cuesta arriba es garantizar el respeto del principio de prioridad de la cuenca cedente en otras cuencas que no sean el Tajo: «En las otras cuencas, es que no hay movimiento de agua real entre cuencas de ese nivel. Lo que hay es pequeños movimientos dentro de las propias cuencas y aquí no hay prioridad». De hecho, en referencia al Júcar y a las derivaciones al Turia y Vinalopó, indicó que «no hay ese concepto de prioridad de la cuenca cedente, eso solamente existe entre el Tajo y el Segura».

DECLARACIONES



HERMINIO MOLINA
FEDERACIÓN DE REGANTES

«Lo único que queremos es que defiendan todas las cuencas, además de la del Tajo»

«Nuestro mensaje es que lo único que queremos es que defiendan todas las cuencas, además de la del Tajo; nos alegramos de lo conseguido, pero sólo en el Júcar nos vamos a encontrar con un recorte progresivo del 27% hasta 2027, así que querríamos ver la misma contundencia».



AMPARO TORRES
DIPUTACIÓN-ITAP

«En seis años, habrá una inversión sin precedentes en materia de aguas en Castilla-La Mancha»

«En seis años, habrá una inversión sin precedentes en materia de aguas en Castilla-La Mancha para saneamiento, depuración, reutilización y seguridad de las infraestructuras; restauración de ecosistemas fluviales, recuperación de acuíferos o mitigación del riesgo de inundaciones».



JULIÁN MORCILLO
UPA CASTILLA-LA MANCHA

«Son unos planes buenos en obras, pero en lo que es el agua son decepcionantes»

«Son unos planes buenos en obra, pero en lo que es el agua son decepcionantes. Por ejemplo, nos ha sorprendido mucho que no se haya incluido la reserva de 15 hectómetros cúbicos de agua para la regularización de las explotaciones prioritarias del Alto Guadiana, es vital para la zona».



JOSÉ JULIO DEL OLMO
ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

«Al final, es y será lo que decida el Gobierno central, la Mesa es solo un artificio»

«Nosotros nos levantamos en su momento de la Mesa y no quisimos firmar el Pacto del Agua porque nos temíamos lo que al final ha sucedido; que al final, es y será lo que decida el Gobierno central, la Mesa es solo un artificio, el discurso del PSOE estatal es muy distinto, y ahora se ha visto».



JOSÉ MARÍA FRESNEDA
ASAJA-CLM

«El recorte de agua es muy grande, hay que alegar y empezar a movilizarse»

«Con estos planes de cuenca, el pilar de la economía de esta región, que es la agricultura, ya se puede echar a temblar. El recorte de agua es muy grande, hay que alegar y empezar a movilizarse y no solo en Castilla-La Mancha, también en Valencia, en Murcia, en Almería o en Extremadura».